
Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft Biowissenschaften vom 02.05.2018 

 Teilnehmer siehe Teilnehmerliste (Anhang) 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Christian Wagner eröffnet die Sitzung um 10:31 Uhr. 

• Christian Wagner begrüßt alle 44 Anwesenden und stellt die Fachschaft, den 

Fachschaftsrat und seine Aufgaben vor. 

• Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

2. Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

• Tim Langhorst wird einstimmig ohne Enthaltung zum Protokollführer gewählt. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wurde einstimmig ohne Enthaltung genehmigt. 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten ordentlichen Fachschaftsvollversammlung 

• Das Protokoll der letzten Fachschaftsvollversammlung wurde einstimmig mit 9 

Enthaltungen genehmigt 

5. Genehmigung des Protokolls der außerordentlichen Fachschaftsvollversammlung 

(06.03.2018) 

• Der Grund für die außerordentliche VV wurde erläutert und eine 

Zusammenfassung gegeben 

• Das Protokoll der außerordentlichen Fachschaftsvollversammlung wurde nach 

redaktionellen Änderungen einstimmig mit 13 Enthaltungen genehmigt. 

6. Bericht des Fachschaftsrates 

• ESA: Marie Lipa berichtet: 

▪ Der Ablauf der Ersti-Woche wurde von Christian Wagner vorgestellt.  

▪ Mittwoch ist Feiertag, ESA-Team ist verpflichtet Programm anzubieten, 

bekommt aber keine Räume 

▪ Die Erstifahrt wird wieder im Haus NaBeDi in Woffelsbach stattfinden, 

die Planung läuft. 

▪ Alle sind herzlich eingeladen bei der ESA mitzuhelfen (z.B. als 

Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu übernehmen) 

▪ Zur Tutorenschulung wird es noch eine Nachricht geben (ab Juni) 

 



• Master-Erstiarbeit: Anna Leitz und Elena Müller-Limberger berichten: 

▪ Der Ablauf der Master-Erstiwoche wird vorgestellt. Die Master-

Erstiwoche war erfolgreich, es gab dieses Semester sehr viele 

Teilnehmende, sowohl interne als auch externe. 

▪ Es gab positives Feedback zur Master-Erstiarbeit. 

▪ Alle sind herzlich eingeladen bei der Master-ESA mitzuhelfen (z.B. als 

Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu übernehmen). 

▪ Oliver Giesbrecht lobt die Änderung der Master-ESA, dass nun nach der 

Kneipentour eine gemeinsame Zusammenkunft organisiert wurde 

 

• Sprechstunden: Hannah Weger berichtet 

▪ Die Zeiten sind der Fachschaftsseite und in der aktuellen Ausgabe 

des DuBiosen Klopapiers zu entnehmen 

▪ Neben Beratung gibt es die Möglichkeit günstig zu drucken, 

sowie Kaffee und andere Getränke  

▪ Außerdem wurde eine neue Mikrowelle angeschafft, die genutzt 

werden kann 

 

• Beauftragte für Lehre: Katja Schröder berichtet: 

▪ Abschlussarbeiten werden demnächst zeitlich vereinheitlicht. Dazu muss 

für Bachelorarbeiten zunächst das Methodenpraktikum angemeldet 

werden. Eine Mail mit genauen Infos wird vom Prüfungsausschuss 

verfasst. 

▪ Evaluierungen sollten in jeder Veranstaltung erfolgen, dabei sollte der 

Dozent keinen Einfluss nehmen können. Studierende können sich bei 

Fragen oder Anmerkungen zur Evaluierung an Katja oder ein anderes 

Mitglied des Fachschaftsrates wenden. 

• Außerordentliche Veranstaltungen: Tanja Keldenich berichtet: 

▪ Bioparty, Evaluation, QR-Code auf der nächsten Klozeitung 

▪ Wir haben den DJ gewechselt 



▪ Resonanz zum neuen DJ innerhalb der Fachschaft gut 

 

• Materialwart und Materialwartin: Jannis Koesling und Sabine berichten: 

▪ Aufgaben: Anschaffung, Instandhaltung, Inventur und Verleih 

▪ Ein Online Verleihkalender mit QR-Code wird eingeführt, somit 

ungebunden von Öffnungszeiten 

▪ Großer Grill hat ein Rad verloren, aber wir arbeiten an einer Lösung, 

Jannis ist seit 4 Monaten in Kontakt mit italienischem Hersteller 

 

• Studierendenflur: Hannah Weger berichtet: 

▪ Bücherschrank im großen Lernraum, steht allen Studierenden zur 

Verfügung 

• IT: Fabio Sentek berichtet: 

▪ alte Homepage muss aufgrund von Sicherheitslücken vom Netz 

genommen werden, der Downloadbereich wird so nicht mehr zur 

Verfügung stehen, wir versuchen ihn anders zur Verfügung zu stellen 

▪ Lehrpreisgeld von Prof. Panstruga zum Erneuern der PCs bereit gestellt 

▪ Vorschlag Laptops zu nehmen aus Kostengründen abgelehnt 

 

• Öffentlichkeitsarbeit: Tanja Keldenich berichtet: 

▪ Beratungstage der RWTH 

▪ Science Frühstück für Schulabgänger 

▪ Klozeitung (DuBioses Klopapier), Umfrage zur Klozeitung wird auf der 

Klozeitung veröffentlicht werden 

▪ Positive Rückmeldungen aus der Versammlung  

 

• Hochschulinterne Kommunikation: Jannis Koesling berichtet 

▪ Trifft sich mit anderen Fachschaften (Kexe): letzte Themen: Corporate 

Design, Blended Learning, Plagiatssoftwareintegration im L2P, 

Forderungspapier für studentisches Engagement 



▪ Corporate Design: Wir werden bald ein etwas abgewandeltes Logo 

bekommen, um den Design Vorgaben der RWTH gerecht zu werden 

7. Entlastung des Fachschaftsrates 

• Wahl einer Wahlleitung: Oliver Giesbrecht wurde als Wahlleiter vorgeschlagen. 

▪ Oliver Giesbrecht wurde einstimmig zum Wahlleiter ohne Enthaltungen 

gewählt. Er kündigt an, dass dies voraussichtlich sein letztes Mal als 

Wahlleiter ist 

• Offene Wahl (einstimmig, ohne Enthaltungen) 

• Der Fachschaftsrat wurde einstimmig mit fünf Enthaltung entlastet.  

 

8. Bericht zur Kasse: Paul Niehoff und Jannis Koesling berichten: 

• Jannis stellt die Kassenführung des letzten Semesters vor. 

 



 

 

• Jannis erklärt Verteilung der Studierendenmittel aus dem Semesterbeitrag (1 € 

pro Student) 

• Einnahmen der Frühlingsparty noch nicht verbucht, daher unter Parties mehr 

Ausgaben als Einnahmen, Parties tragen sich aber selbst 

• Rücklagen, falls plötzliche Verluste eintreten (z.B. Einbrüche etc.) 

• Alle Studierenden der Fachschaft Biologie können gerne mit Fragen und 

Anregungen auf Jannis und Paul zugehen und haben das Recht die 

Kassenunterlagen einzusehen 

• Zudem wird die Kasse sowohl intern durch Kassenprüfer und extern durch den 

AStA geprüft 

 



9. Bericht über die Kassenprüfung, Oliver Giesbrecht berichtet: 

• Haupt: Oliver Giesbrecht (oliver.giesbrecht@rwth-aachen.de), Lisa Ferdin 

(lisa.ferdin@gmail.com);  

Stellv.: Valentin Steier (valentin.steier@rwth-aachen.de), Song Kyong Dröge 

(song-kyong.droege@gmx.de), Anton Stenzel (anton.stenzel@rwth-aachen.de), 

Jonas Scheftner (jonas.scheftner@rwth-aachen.de)) haben die Kasse geprüft: 

▪ Die Kassenprüfenden stellen ihren Bericht vor und empfehlen die 

Entlastung der Kasse (genaue Angaben: siehe Kassenprüfbericht). 

▪ Dieses Jahr wurde auch das Inventar geprüft, es fehlt lediglich ein 

Drucker von 2007, der noch nicht gefunden wurde und eventuell nach 

einer möglichen Entsorgung nicht korrekt ausgetragen wurde (Nachtrag 

aus der konstituierenden Sitzung: Der Drucker wurde tatsächlich 

entsorgt und wird ausgetragen) 

 

10. Entlastung der Kassenwarte: 

Oliver erklärt, dass die Kassenwarte haften, bis sie entlastet werden und bittet um 

Entlastung der Kassenwarte 

• Der Kassenwart und der Stellvertreter wurden einstimmig mit zwei 

Enthaltungen entlastet. 

 

11. Wahl des Fachschaftsrates 

• Es stehen zur Wahl: 

Paul Niehoff´, Katja Schröder, Hannah Tulke, Steven Dreischhoff, Hazel Giovio, Hannah 

Weger, Christian Wagner, Rebecca Hamel, Jannis Koesling, Fabio Sentek, Gabriel Crespo, 

Katrin Havenith, Sabine Groß, Tim Langhorst, Manuel Bruch, Laura Merx, Valentin Steier, 

Marie Lipa, Tanja Keldenich, Anna Leitz, Elena Müller-Limberger, Amila Vejzovic, Jerome 

Schröer 

▪ Alle Kandidierenden stellen sich vor oder werden in Abwesenheit von 

Christian Wagner vorgestellt 
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▪ Es wurde einstimmig mit einer Enthaltung beschlossen, die Wahl nicht 

geheim und per Handzeichen durchzuführen. 

▪ Es wurde einstimmig ohne Enthaltung beschlossen, den Rat als Kollektiv 

zu wählen. 

▪ Der Fachschaftsrat wurde einstimmig mit drei Enthaltungen gewählt. 

 

12. Wahl zweier Kassenprüferinnen bzw. Kassenprüfer 

• Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen:  

Haupt: Lennart Müller (lennart.mueller@rwth-aachen.de), Robin Karge 

(robin.karge@rwth-aachen.de) 

Stellv.: Anna Hu (anna.hu@rwth-aachen.de), Jonas Scheftner 

(jonas.scheftner@rwth-aachen.de) 

• Kassenprüfende und Vertretende wurden einstimmig ohne Enthaltung gewählt. 

 

13. Berichte aus den Gremien 

• Prüfungsausschuss  

▪ Jannis Koesling stellt die Arbeit und den Einfluss der Fachschaft beim 

PA vor.  

▪ Befasst sich mit allen Prüfungsangelegenheiten der Studierenden 

unserer Fachgruppe. Das können Klausuren, Abschlussarbeiten, 

Praktika, Zusatzqualifikationen oder ähnliche Dinge sein. 

Außerdem werden hier Prüfungsordnungen besprochen und 

beschlossen.  

▪ Jannis empfiehlt allen Studierenden sich bei Fragen zu Anträgen an den 

PA an die studentischen Vertreter zu wenden. 

▪ Es ist sinnvoll vor der Antragsstellung mit den studentischen PA 

Vertretern zu sprechen, damit sie besser für euch argumentieren können. 

▪ Jost van Dongen wird neuer PA Vorsitzender 

▪ 3. Versuch und mündliche Ergänzungsprüfung müssen von zwei 

prüfungsberechtigten Personen geprüft werden, sonst ist dies anfechtbar 
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und ihr bekommt einen neuen Versuch. Sprecht diesbezüglich mit den 

Fachschaftsratsmitgliedern im PA 

▪ Jannis berichtet über die Problematik der Länge von Abschlussarbeiten 

▪ Hinweis auf BAföG 

▪ Falls betroffen, sollte man dies bei der Fachschaft ansprechen, 

um belastbare Zahlen erhalten zu können 

▪ Längere Arbeitszeiten sollten keinesfalls durch Druck seitens des 

Dozierenden (z.B. Androhen schlechterer Note) erzwungen 

werden. Auch freiwillig längere Abschlussarbeiten werden im 

PA mittlerweile kritisch gesehen, da sie insbesondere die 

Vergleichbarkeit zwischen den Arbeiten erschweren und ein Ziel 

einer Abschlussarbeit auch das erfolgreiche Arbeiten in einer 

definierten Zeit ist. Jannis empfiehlt Personen, die länger an 

einem Thema arbeiten möchten, dies über ein (i.d.R. 

nachgelagertes) Forschungspraktikum oder einen Hiwi-Job zu 

erledigen. Hierfür bekommen Studis CP bzw. Geld und können 

die Arbeit am Thema über die Abschlussarbeit hinaus später auch 

nachweisen. 

▪ Methodenpraktikum soll in Zukunft beim PA-Vorsitz 

angemeldet werden, definierte Zeit (7-8 Wochen). Bei positiven 

Erfahrungen Übernahme in PO und Ausweitung auf Master Für 

Teilzeit bei privaten Gründen wird eine Bescheinigung nötig sein 

▪ Jannis erinnert noch mal daran, dass die Studierenden uns ihre 

Erfahrungen mitteilen können und bedankt sich für bisher 

eingegangene Rückmeldungen 

▪ Hinweis auch die Stunden während der Abschlussarbeit zu 

dokumentieren, um das ganze nachvollziehbar machen zu 

können 

 

• Fachkommision: Jannis Koesling berichtet: 

▪ Die Arbeit der Fachkommission wird vorgestellt. 

▪ In der Fachkommission wird der Entwicklungsplan der 

Fachgruppe Biologie besprochen. Dieser Plan ist Teil des 



Entwicklungsplanes der Fakultät, der im Fakultätsrat 

ausgearbeitet wird. Die Fachkommission vertritt im Groben die 

Interessen des jeweiligen Faches im Fakultätsrat. 

▪ Momentanes Thema: In Zukunft (vielleicht in zwei Jahren) 

englischsprachige Vertiefung (Medical Life Sciences) möglich, wenn 

dafür Gelder bewilligt werden 

▪ Studienpläne scheinen nicht mehr gut zu funktionieren, Abschlussquote 

der Bachelor sinkt 

▪ Anmerkung: Problem könnte bereits in der Schule liegen, da G8 nicht 

mehr optimal vorbereitet 

▪ Anmerkung: Gründe können vielfältig sein, zum Beispiel, wenn nur im 

Studiengang eingeschrieben, weil der Wunschstudienplatz nicht möglich 

war ->  Vorschlag: Befragung derjenigen, die das Studium abbrechen 

 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fachgruppe) 

▪ Paul Niehoff stellt das Gremium vor. 

▪ In diesem Gremium wird die Verteilung der 

Qualitätsverbesserungsmittel (welche als Ersatz des entfallenen 

Studienbeitrags dienen) beschlossen, die zur Verbesserung der 

Lehre eingesetzt werden. In diesem Gremium kann kein 

Beschluss ohne die Mehrheit der Studierenden (zusätzlich zur 

gesamten Mehrheit) gefasst werden. 

▪ Das Gremium tagt einmal im Jahr. 

->Anmerkung: Bitte in AC auch Notenstatistiken veröffentlichen 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fakultät) 

▪ Paul Niehoff stellt das Gremium vor. 

▪ S.o. nur auf Fakultätsebene: Alle Fachgruppen der Fakultät 1 sind 

hier zusammen. 

▪ Das Gremium tagt einmal im Jahr. 

 



• Satzungskommission:  

▪ Manuel Bruch stellt das Gremium vor. 

▪ Beschäftigt sich mit der Grundordnung der Hochschule sowie 

anderen Rahmenordnungen und bereitet Beschlüsse über diese 

Ordnungen für den Senat vor. 

• Studienbeirat:  

▪ Manuel Bruch stellt das Gremium vor. 

▪ Unterstützt das Dekanat bei der Sicherstellung der Qualität der 

Lehre bzw. des Lehrangebotes und dem Entwurf der 

Prüfungsordnungen. Weiterhin erarbeitet er Empfehlungen zur 

Einführung neuer Studiengänge und wirkt bei der Evaluierung 

der Lehre mit. 

 

• Haushalts- und Strukturkommission: Tim Langhorst berichtet: 

▪ Tim Langhorst stellt das Gremium und die Arbeit der Kommission vor. 

▪ Hier werden auf Fakultätsebene Gelder für neue Professuren 

und dergleichen beschlossen. 

▪ Professur für Didaktik der Chemie und Biologie für Lehrämtler 

wurde beschlossen und wird bald ausgeschrieben. Dieses Mal ist 

sie unbefristet, was eventuell eine passende Besetzung erleichtert 

▪  

• Graduiertenförderungskommission: Tim Langhorst berichtet: 

▪ Überprüft Bewerbungen und Gutachten von Anwärtern auf das 

Promotionsstipendium der RWTH. Erstellt ein Ranking der Bewerber, 

das an die Vergabekommission auf Hochschulebene weitergegeben 

wird. 

▪ Für Informationen zum Promotionsstipendium können die Studierenden 

sich gerne an Tim wenden 

 

• Gleichstellung (kein Gremium, sondern eine AG, trotzdem vorgestellt): 

Christian Wagner berichtet: 



▪ Die Arbeit der Arbeitsgruppe wird vorgestellt 

▪ Paritätisch besetzte Arbeitsgruppe. Sie nehmen eine vermittelnde 

Stellung ein, wenn sich Studierende der Fachschaft durch HiWis, 

Dozierende oder andere Studierende benachteiligt fühlen. Sie 

sollen dafür sorgen, dass die Gleichstellung Aller auf der 

Grundlage des Geschlechts, der Hautfarbe, des Studienganges, 

der politischen oder religiösen Einstellung und der sexuellen 

Orientierung gewahrt wird. 

▪ Hinweis auf Rückmeldungen, falls es zu Zwischenfällen kommt 

 

14. Vorschläge für studentische Vertreterinnen und Vertreter in den Gremien 

• Prüfungsausschuss  

▪ Hauptsitz: Manuel Bruch, Hannah Tulke  

▪ Vertreter: Jannis Koesling, Valentin Steier 

• Kommission für Lehre (Studienbeirat): 

▪ Hauptsitz: Katja Schröder 

▪ Vertreter: Manuel Bruch 

• Fachkommission: 

▪ Hauptsitz: Manuel Bruch, Jannis Koesling 

▪ Vertreter: Christian Wagner, Paul Niehoff 

• Haushalts und Strukturkommission: 

▪ Hauptsitz: Tim Langhorst 

▪ Vertreter: FS Chemie 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fachgruppe): 

▪ Hauptsitz: Jannis Koesling, Sabine Groß, Tim Langhorst, Manuel Bruch, 

Hazel Giovio 

▪ Vertreter: Hannah Tulke, Steven Dreischhoff, Paul Niehoff, Tanja 

Keldenich, Christian Wagner 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fakultät):  

▪ Hauptsitz: Paul-Joachim Niehoff 

▪ Vertreter: Hannah Weger 

• Satzungskommission: 

▪ Christian Wagner, den Zweitsitz besetzt die Fachschaft Chemie 



• Graduiertenförderkommission: 

▪ Tim Langhorst teilt sich den Sitz mit einem Vertreter der Fachschaft 

Chemie. 

 

15. Verschiedenes: 

• Christian Wagner möchte alle Mitglieder der Fachschaft herzlich einladen heute 

am 02.05. um 19 Uhr zur konstituierenden Sitzung und auch während des 

Semesters zu den regulären Sitzungen zu kommen. Alle Mitglieder der 

Fachschaft werden herzlich eingeladen sich in der Fachschaft zu engagieren. 

 

Christian Wagner bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 

11:49 Uhr. 

 

______________________     ______________________ 

(Geschäftsführung)       (Protokollführer) 


